Cesan a 32 funcionarios de Cofepris por corrupción

Usaron a la institución para enriquecerse a costa del erario y la salud de los mexicanos, afirma el nuevo titular

Golpe. Elementos de la Secretaría de Marina realizaron un operativo anticorrupción en el edificio sede de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios por los altos niveles de irregularidades detectadas. El resultado fue el cese de 32 funcionarios, informó en conferencia de prensa en Palacio Nacional, el titular de la Cofepris, Alejandro Svarch.

Explicó que el operativo para poner orden en la Comisión se llevó a cabo en septiembre de 2021 y tras la remoción de los funcionarios señalados por corrupción, éstos fueron sustituidos por personal avalado por la Unidad de Inteligencia Naval. Usaban la dependencia para enriquecerse acosta del erario y la salud de los mexicanos, dijo Svarch.

De acuerdo con Svarch, los funcionarios cesados pertenecían a las unidades administrativas, de dictaminación y verificación y lograron establecer estructuras criminales amplias en
toda la Cofepris por lo que se ordenó la creación del Centro de
Inteligencia contra Riesgos Sanitarios. Dicho centro detectó tres
modos de corrupción de las redes criminales. PAG6

Desbarata Marina red criminal en Cofepris; cesan a 32 funcionarios

Desde extorsión y cobro de moches, hasta manipulación de las farmaceúticas, revela Alejandro Svarch

Redacción-Agencias

Ciudad de México

Elementos de la Secretaría de Marina, por órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador, aplicaron un operativo anticorrupción en el edificio sede de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) por los altos niveles de irregularidades detectadas. El resultado fue el cese de 32 funcionarios.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el titular de la dependencia, Alejandro Svarch, explicó que el operativo para poner orden en la Comisión se llevó a cabo en septiembre de 2021 y que tras la remoción de los funcionarios señalados por corrupción, éstos fueron sustituidos por personal avalado por la Unidad de Inteligencia Naval.

De acuerdo con Svarch, los funcionarios cesados pertenecían a las unidades administrativas, de dictaminación y verificación y lograron establecer estructuras criminales amplias en toda la Cofepris por lo que se ordenó la creación del Centro de Inteligencia contra Riesgos Sanitarios.

OPERABAN COMO REDES CRIMINALES

Esta unidad detectó tres modos de operación de las redes criminales. Por ejem-



Imagen de video sobre las etapas oscuras que manejaron exfuncionarios de la Cofepris presentado en la conferencia matutina de Palacio Nacional, aver.

plo, en una primera capa se encontraron desvíos de solicitudes donde se daba preferencia a quien pagaba, es decir, se extorsionaba a solicitantes y a su vez se propiciaron monopolios farmacéuticos.

MODUS OPERANDI

"La fórmula: o pagabas o tu solicitud estaba condenada al olvido. El acceso a medicamentos estaba a la venta del mejor postor. Se aseguraban ganancias multimillonarias por la falta de competencia en el mercado", expuso Svarch.

La segunda capa de corrupción donde se descubrió una red de extorsionadores que se hacían pasar por servidores públicos para cobrar moches a empresas bajo la amenaza de suspender actividades.

Y la tercera capa era la impunidad

debido a que existían grupos de interés que manejaban el comercio al exterior en la industria farmacéutica.

LO MÁS OSCURO

"El sótano tres: el más oscuro y podrido manejaban los hilos de la industria farmacéutica. Evidencia de reuniones a plena luz del día porque se sentían protegidos por el manto de la impunidad", indicó el funcionario federal.

Expuso que en la actual administración, la Cofepris tiene mejores criterios críticos y científicos, con los que ha aprobado el uso de 12 vacunas contra COVID-19, 58 nuevos tratamientos oncológicos, 25 antibióticos, cientos de pruebas para detección de COVID-19 y miles de permisos de importación de alimentos •

FGR

Denuncian corruptelas en contrataciones públicas



A través de una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR), la empresa Mainbit, S.A. de C.V., señaló haber sido víctima de un nuevo esquema de corrupción en las contrataciones públicas a cargo de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La denuncia señala que los principales operadores de este nuevo esquema son servidores públicos que administran el sistema Compranet; quienes de acuerdo con Mainbit, reciben sobornos de empresas a cambio de modificar o hackear los archivos electrónicos de las licitaciones públicas a favor de estos.

La empresa asegura que, con base en la temporalidad de los hechos, las personas implicadas serían Alberto Olivas Sánchez, entonces director general de la Unidad de Política de las Contrataciones Públicas (UPCP), con ayuda de Raúl Jaime Pilar Bahena, subdirector del área y su principal operador.